

Año XXXV

MANILA, I. F. JUEVES, 16 DE MARZO, 1944

LOS NEGOCIOS PUEDE HABER

Las cosechas suplementarias servirán para suplir la merma en el palay

Informes completos recibidos por la Oficina de Fitoecia en relación con el total de la cosecha de palay recogida en las doce provincias que circundan la ciudad de Manila, incluyendo el cultivo suplementario, y si se realiza aunque solamente el 50 por ciento de los planes de producción alimenticia que está emprendiendo la misma oficina de Fitoecia, la producción palayera dejará un excedente de cerca de medio millón de cavanes para comenzar la siguiente temporada regular de siembra del palay.

Como esta producción adicional puede recogerse antes de que el público pueda consumir las dos terceras partes de la producción regular, el excedente de cereales de alimentos en Manila y en las doce provincias cercanas se considera muy remolajo para distribuirlos a los soldados de tubérculos y otros artículos

(Continúa en la página 3)

Servicio comercial para todo el país

Luzón, Visayas y Mindanao han sido divididos en nueve distritos comerciales, cada uno al frente de un jefe de distrito, con el fin de hacer más accesible a la gente de provincias los servicios de la Oficina de Comercio e Industria y, también, para desarrollar Manila y su zona en la campaña de producción alimenticia.

El distrito del norte de Luzón comprende los distritos de Norte, Ilocos Sur y Abra, con oficina central en Laog y ramales en Vigan y Bangued. Estará bajo el jefe de distrito Pio Espino, con oficina en Vigan. El distrito del Valle de Cagayan comprende Tachala, Cagayan y Nueva Vizcaya, con oficina en Tachala. (Continúa en la página 3)

Nuevos precios de azúcar fijados por el Administrador de Alimentos

A tenor de la autorización que le concede la ley No. 9 y la orden ejecutiva No. 157, el Administrador de Alimentos José C. Sanvictores expidió ayer la orden administrativa No. 22 que fija los precios de venta máximos de azúcar y azúcar lavado, según se anunció en Malacañán.

La orden de la administración de Alimentos reza del modo siguiente: "A tenor de las disposiciones del artículo 3 (d) de la ley No. 9 y el artículo 1 (a) de la orden administrativa No. 157, que autoriza al Administrador de Alimentos a fijar, de tiempo en tiempo, los precios máximos en que puedan venderse el azúcar y el azúcar lavado en Manila con efectividad el 10 de febrero de 1944:

La cosecha de arroz del Japon ha aumentado

(De la Agencia Domei.) Tokio, 16 de marzo.—El Ministerio de Agricultura y Comercio anunció ayer tarde que el cultivo de la cosecha de arroz en el territorio de Japon correspondiente al "año arrocero" de 1943 ascendió a 60,887,415 koku (cada koku es equivalente a unos cinco bushels).

Esta cifra representa un aumento de 331,305 koku o 0.5 por ciento sobre el cálculo de la cosecha final de 1943 publicado el otoño pasado. Este aumento se atribuye en gran parte al buen tiempo que prevaleció durante la temporada de recolección.

CAMPANA SOBRE HARINA DE COCO

El Alcalde desea se sepa que el arroz puede mezclarse con el arroz

Después de una serie de exhortaciones hechas por el Sr. Alarcón respecto al valor alimenticio de la harina de coco, se ha visto que este artículo puede ser utilizado en una campaña de suplementar la insuficiencia de la ración de arroz que el público recibe.

La morisqueta hecha con dos terceras partes de arroz y una tercera parte de harina de coco resulta más apetecible. El arroz colorado que sirve la Biba pierde el olor a moño y resulta más nutritiva.

Convencido de las ventajas de la harina de coco, el Alcalde ha ordenado a la división de sociedades de vecindad del City Hall a que emprenda una campaña de propaganda a fin de que los residentes de la ciudad aprendan a consumir la harina de coco para suplir la insuficiencia de las raciones de arroz del gobierno.

La harina de coco se puede conseguir de la oficina de la Naccon en cantidades limitadas y también en los mercados de la ciudad. Si el consumo de este artículo va a encontrar aceptación en Manila como alimento para suplementar el arroz, las autoridades de la ciudad están dispuestas a gestionar la distribución de este artículo por conducto de las sociedades de vecinos.

El gobierno ha recibido seguridades de que las regiones cotoeras de Luzón pueden producir suficiente cantidad de harina de coco para abastecer las necesidades de la población de Manila.

Asociación Azucarera Filipina a la PRIMCO Pcs. 05.00	
Asociación de Vendedores de Manila a la PRIMCO a 25.75	
Asociación de Vendedores de Manila a la PRIMCO a 26.65 a 6.42	
(d) Precio máximo de venta de azúcar lavado a los consumidores 22.85 a 62	

AZUCAR LAVADO 1 picio 1 kilo	
(a) Precio de venta de la Asociación Azucarera Filipina a la PRIMCO a Pcs. 05.00	
(b) Precio de venta de la Asociación de Vendedores de Manila a la PRIMCO a 25.75	
(c) Precio de venta de la Asociación de Vendedores de Manila a la PRIMCO a 26.65 a 6.42	
(d) Precio máximo de venta de azúcar lavado a los consumidores 22.85 a 62	
(e) Precio máximo de venta de azúcar lavado a los consumidores 22.85 a 62	

"Esta orden reemplaza la orden administrativa No. 15 de fecha 26 de agosto, 1943, del anterior Departamento de Agricultura y Comercio, y todas las demás órdenes, reglas y regulaciones que se opongan a las que se publican en esta orden."

ATAQUE MAYU DESTROYER A BOMBES

El "raid" incendiario más grande desde el "blitz" de septiembre de 1940

(De la Agencia Domei.) Lisboa, 15 de marzo. En lo que los despachos de Londres califican como el raid incendiario más grande en Londres desde el "blitz" del 6 de septiembre de 1940, fuertes formaciones de la Luftwaffe atacaron la capital inglesa desde anoche hasta esta mañana.

Atacando hacia la medianoche poco antes de que saliera la luna, los aviadores alemanes desatararon las metrallas de cohetes y anti-aerías así como los aviones de combate nocturno con el fin de hacer llover miles de bombas incendiarias y altas explosivos sobre la ciudad. Los informes dicen que caen más grandes que los causados en el "blitz bebe" del mes pasado, estallarón al paso de los honorarios y destruyeron el distrito de Londres. Los despachos añaden que numerosas bombas han sido recibidas pero la censura ha impedido la publicación de la lista.

Los informes dicen que los bombarderos vinieron en dos oleadas, en la primera y la otra desde el este, en un intento de confundir las defensas inglesas. El raid duró menos de una hora, según los informes. El alto mando alemán dijo que la Luftwaffe causa extensa destrucción.

(Continúa en la página 2)

Mas querrelas por violar el control

Cinco querrelas nuevas por infracción de la Ordenanza No. 1 del Presidente de la República de Filipinas fueron presentadas a la Administración de Alimentos, han sido presentadas esta mañana ante el juzgado de primera instancia de Manila. Con esta fracción de Manila, los cinco casos de nuevas querrelas registradas en el juzgado de primera instancia desde la creación de la Administración de Alimentos, según los informes, que estas causas no pasen al tribunal superior en el City Hall sino que continuaran bajo la jurisdicción del juzgado de primera instancia de Manila, puesto que los delitos allí enjuicados se cometieron con anterioridad a la creación del tribunal superior. Esta circunstancia es favorable a los acusados, pues de ser juzgados sumariamente por el tribunal superior, el acusado podría ser condenado a prisión a menos que se eleven la causa. (Continúa en la página 3)

LOS ARROCCEROS OFRECEN AYUDA A LA CRUZ ROJA

Los plantadores de palay en las provincias de Luzón han decidido apoyar la campaña de recolección de arroz de la Cruz Roja de Filipinas aportando una substancial contribución. La primera indicación de esta decisión ayude de los arroceros se refleja en el informe del sub-comité en la provincia de Nueva Ecija presidido por el Sr. de Manay Alzate, presidente de los productores y distribuidores de arroz presidido por la Sr. de Manay Alzate.

La Sr. de Alzate, con la ayuda de la Sr. de Manuel Gallego, hizo entrega de una gran suma de dinero al cuartel general de la Cruz Roja de Filipinas en Manila, recientemente.

La Sr. de Emilio Rustia, presidenta del sub-comité de la provincia de Nueva Ecija, hizo entrega de una gran suma de dinero al cuartel general de la Cruz Roja de Filipinas en Manila, recientemente.

Amenazador avance de los japoneses en Tiddim y Chin

Fuertes columnas volantes niponas ponen en grave situación al flanco izquierdo inglés en el Mayu, que ofrece lucha perdidosa

(De la Agencia Domei.) Desde el frente indio-birman, 14 de marzo.—El flanco izquierdo de los ingleses en la cordillera de Mayu juntamente con el sector central del enemigo en las colinas de Tiddim y Chin, están ahora amenazados por fuertes columnas volantes japonesas, según los últimos despachos del frente.

Mientras las unidades militares japonesas están ejerciendo presión sobre el enemigo en Maungdaw desde el sur, otras dos unidades de las columnas japonesas, después de cruzar el río Manipuri en las colinas de Chin, el oeste del actual, están ahora avanzando hacia Tiddim, donde la batida 17.ª división inglesa está oponiendo una lucha desesperada contra las unidades Imperiales.

MUCHOS INDIOS VAN DESERTANDO

Se separan del ejército ingles para rendirse a los japoneses

(De la Agencia Domei.) Desde el frente indio-birman, 15 de marzo.—Indignados por el atroz tratamiento inglés y desparatado al hecho de que la resistencia contra los japoneses y las tropas del ejército nacional indio que luchan por la liberación de su patria no conduce a nada, los soldados indios del ejército anglo-indio están desertando de las filas inglesas en creciente número para rendirse voluntariamente a las fuerzas japonesas.

En un esfuerzo de detener el rápido avance de los japoneses y las tropas del ejército nacional indio, los oficiales ingleses en las áreas de Hala y Palom han colocado a los soldados indios en las primeras líneas de fuego. Al dividir, sin embargo la bandera tricolor de independencia del ejército nacional indio avanzando estos soldados indios. (Continúa en la página 2)

LOS JAPONESES FRUSTRAN OTRO DESEMBARQUE ENEMIGO

Rechazan a una unidad americana en una de las Islas del Almirantazgo.—Unas 800 bajas enemigas en la batalla de Tokorina

(Especial a LA VANGUARDIA) Rabaul, 15 de marzo.—Disparando sobre una unidad americana que trató de desembarcar en la costa occidental de la isla Hailwai, en el grupo del Almirantazgo de las Salomón, el cuerpo de fuerza naval japonesa aniquiló al enemigo y frustró sus designs.

Muchas bajas del enemigo en Tokorina

(De la Agencia Domei.) Desde una base en el sur del grupo de las Salomón, unos 800 japoneses en la isla de Bougainville, en una semana desde que comenzaron las actuales operaciones de desembarco de las tropas navales contra las fuerzas enemigas atrincheradas en el sector de Tokorina, han infligido grandes bajas al enemigo en 800 a 900 al enemigo.

En la batalla por la captura de una zona de 400 metros cuadrados de terreno. (Continúa en la página 2)

El soldado ahito ya del "boton Roosevelt"

(De la Agencia Domei.) Lisboa, 15 de marzo.—Los soldados americanos en las Salomón han estado escribiendo cartas a los congresistas queriendo que se les envíe un boton de campaña de "Roosevelt", según un despacho de Washington. Un soldado escribió que las mujeres hallan útiles los botones de campaña de "Roosevelt" debido a la escasez de impermeables. El despacho dice que un congresista dijo ante la cámara que envía una carta de un soldado estadounidense que los soldados están usando los botones como un juego pero que se reventan seriamente con el uso.

El enemigo admite el éxito japonés

(De la Agencia Domei.) Syonan, 14 de marzo. La radio de Nueva Delhi, guiando a observadores del ejército indio, dice que en el sector de las colinas Chin, en el frente indio-birman, los japoneses "han tenido éxito" habiendo avanzado por los flancos derecho e izquierdo, obligando a las tropas británicas a replazarse.

La situación general de la guerra en el frente indio-birman de 1,000 kilómetros halla en la quinta división aneolindia en las lomas occidentales de la cordillera de Mayu. En las lomas orientales, los restos de la quinta división aneolindia, prácticamente diezmada por el golpe aniquilador que sufrió en nuestras manos en la cuenca de Arakan, se preparan a abandonar definitivamente el terreno de retaguardia.

Los refuerzos para la defensa de Hala

La fuerza enemiga que recibió ordenes de reforzar a la septima división es la 25.ª división aneolindia, que, al mismo tiempo, fue completamente aplastada la primavera pasada en la batalla que culminó en la "tragedia de Arakan" al jugar por los despachos del frente, parece ser que (Continúa en la página 2)

UN BILL NO DEL AGRADO DE ROOSEVELT APRUBADO

(De la Agencia Domei.) Lisboa, 14 de marzo.—Un despacho de Washington dice que el Senado aprobó hoy las resoluciones de W. contra 31, el proyecto conciliatorio sobre el voto de los soldados no obstante la oposición del líder de la mayoría Senador Allen W. Barkley. La aprobación del bill por la cámara baja se da por segura, pero se espera que sea vetado por el Presidente Roosevelt.

El proyecto dispone la supervisión de los votos de los soldados. Sus detractores alegaban que sería un sistema complicado que restringiría el número de sufragios que podrían votar. Los que apoyan el bill por otro lado sostienen que este facilitaría las votaciones para miembros de las fuerzas armadas facilitado por la ley para el sufragio. El Senador Barkley declaró que el bill conciliatorio está envuelto con "tafelen" y envuelven un procedimiento bajo el cual a ninguno de los miembros votan en ninguna parte y ninguno podrá hacer que se le cuente el voto a menos que se realice de acuerdo con el procedimiento de votación.

